

jours après son arrivée, Lavergne avait déjà éprouvé une grande amélioration. J'espère donc que sa maladie n'aura la malheureuse issue que l'on nous prédisait ici (14).

Paul travaille un peu, il a deux tableaux finis et plusieurs autres commencés, qu'il enverra l'année prochaine. J'espère que ça vous fera quelque plaisir. Frenet a fait dernièrement un tableau dont le sujet est très mystique et que je ne vous expliquerais peut-être pas bien, mais le verrez à l'exposition. Ça a vraiment un grand cachet d'originalité. M. Ingres a eu bien du plaisir à le voir (15).

Adieu, j'espère que vous ne me ferez pas trop attendre une de vos bonnes lettres. Je vous embrasse de tout mon cœur.

Oh, mon Dieu, moi qui oubliais de vous dire que mes tableaux de *Dante* et *Euripide* ont été achetés par notre ville. Je sais cependant bien que personne ne prendra plus franchement part au plaisir que ça m'a causé,

C'est à une fluxion de poitrine que M. Ingres vient d'échapper.

(*A suivre.*)

---

(14) Lavergne fit magnifiquement mentir les médecins italiens. Il vécut encore quarante-trois ans après avoir été condamné par eux (*Id.*).

(15) Je crois qu'il s'agit d'un tableau représentant la porte du paradis terrestre fermée, avec un ange au-devant, tenant une épée, et à gauche et à droite Adam et Ève assis; Adam jouait aux osselets et Ève soufflait des bulles de savon. Quoique la couleur fût fausse et la peinture assez excentrique, cela avait grand caractère (*Id.*).